

TEMA: Salud

SUBTEMA: Curva Coronavirus Octubre

REFERENCIA: El Financiero. (5 de junio). López-Gatell prevé 35 mil muertes por coronavirus en México y que la curva baje hasta octubre. Recuperado de <https://bit.ly/2XBmg8i>

NOTA:

López-Gatell prevé 35 mil muertes por coronavirus en México y que la curva baje hasta octubre

En choque virtual, ahora con diputados federales, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, perfiló hasta octubre el descenso de la curva de la pandemia de COVID-19 en el país, y elevó de 30 a 35 mil su estimación de muertes.

“¿Qué cuándo descenderá la curva? Depende de la región del país, pero la curva nacional puede proyectarse hasta octubre, cuando comencemos a ver el descenso de casos”, dijo, en respuesta a pregunta de Mario Delgado, de Morena.

“¿Y que a cuántas muertes se podrá llegar? No hay una sola estimación general, pero preservamos, de manera referencial, la idea de que podría, en este primer ciclo médico, llegar a 30 mil o incluso 35 mil defunciones”, estimó, sobre el cuestionamiento del priista René Juárez.

Insistió en la inutilidad de hacer millones de pruebas y defendió el modelo Centinela que –dijo– conforme a los lineamientos de la OMS, deja en claro que “no se trata de un

subregistro de casos”; por diseño, “la vigilancia focalizada Centinela no pretende contabilizar la totalidad de los casos leves”.

Remarcó que “fuimos el primer país en el mundo que estableció pruebas en laboratorio de diagnóstico por PCR (Reacción en Cadena de la Polimerasa) en el INDRE”, y que su trabajo se basa en instrumentos “técnicos y científicos, no políticos”.

A pesar de su largo informe técnico de una hora, y otra hora para responder a los cuestionamientos, el funcionario recibió fuertes críticas de los legisladores.

COMENTARIO

El Subsecretario de Salud, Hugo López Gatell, mencionó en una entrevista que se perfila que la curva de contagios en México baje hasta el mes de octubre, prolongando el descenso de la curva hasta 3 meses más de lo que se había estado mencionando en discursos pasados. Sumado a ello, prevé entre 30,000 a 35,000 muertes en esta primera ola de contagia por la que atraviesa el país.

Estas nuevas estimaciones, llegan a romper con los discursos y algunas opiniones públicas, hechas con anterioridad, poniendo en duda la credibilidad del subsecretario.¹

Estas nuevas declaraciones por parte del secretario de salud, dejan ver que la pandemia en México permanecerá al menos cuatro meses más, por lo que se debe plantear estrategias que permitan la activación de la economía garantizando la salud de la población y la no propagación del virus.

RESPONSABLE
Carlos Manuel Galindo Salazar

¹ Excelsior. (5 de junio). De “rockstar” de la 4T a chivo expiatorio. Recuperado de <https://bit.ly/2AafMV0>